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建設水道常任委員会 
 

平成３０年６月８日午前９時００分から第１会議室で開かれた。 

 

１．出席委員 

    ◎井上 卓也    ○奥村 容子     中川 靖広 

 嶋田 善行     坂口  徹     木澤 正男 

 伴 議 長 

 

２．理事者出席者 

町     長  中西 和夫    副 町 長  乾  善亮 

総 務 部 長  加藤 惠三    都市建設部長  藤川 岳志 

都市建設部次長  谷口 裕司    建設農林課長  上田 俊雄    

同 課 長 補 佐  手塚  仁    同 課 長 補 佐  井戸西 豊 

都市整備課長         松岡 洋右    同 課 長 補 佐  上田 和弘    

上下水道課長補佐  上埜 幸弘    上下水道課長補佐  田口三十士     

 

３．会議の書記 

    議会事務局長         真弓  啓    同  係  長  岡田 光代 

 

４．審査事項 

    別紙のとおり 
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開会（午前９時００分） 

署名委員 嶋田委員、坂口委員 

 

全委員出席されておりますので、ただいまから、建設水道常任委員会

を開会し、本日の会議を開きます。 

初めに、町長の挨拶をお受けいたします。中西町長。 

 

   （ 町長挨拶 ） 

 

最初に、本委員会の会議録署名委員を私より指名いたします。 

署名委員には、嶋田委員、坂口委員、お二人を指名いたします。両委

員にはよろしくお願いいたします。 

本日予定しております審査案件は、お手元に配付しておりますとおり

でございます。 

初めに、１．継続審査を議題といたします。 

（１）都市基盤整備事業に関することについて、①都市計画道路の整

備促進に関することについて、理事者の報告を求めます。 

 松岡都市整備課長。 

 

継続審査、都市基盤整備事業に関することについて、①都市計画道路

の整備促進に関することについてでございます。 

いかるがパークウェイについてでありますが、三室・紅葉ヶ丘区間で

は、施工中の工事も順調に進捗しており、事業用地につきましても地権

者との交渉が継続的になされている状況でございます。 

また、五百井・興留区間では、用地取得に向けた補償調査、各地権者

との用地交渉及び道路計画に係る細部の設計作業等が進められていると

ころでございます。 

次に、事業促進要望活動についてでございます。 

平成３０年度政府予算では、いかるがパークウェイ整備にかかる事業

予算として８億円が確保され、順調な事業進捗が図られるものと期待し
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木澤委員 

ているところではございますが、さらに、今後の継続的な事業進捗に向

け、去る５月１８日に、奈良県県土マネジメント部長及び奈良国道事務

所長と町長が面談をいたしまして、いかるがパークウェイ整備促進につ

いての要望をいたしたところでございます。 

また、今月の１８日には、近畿地方整備局にて道路部長との面談を予

定しており、そして、その後、国土交通省、本省の方に対しましても、

事業促進に係る要望活動を行うこととしているところでございます。 

以上で、①都市計画道路の整備促進に関することについての報告とさ

せていただきます。 

 

報告が終わりましたので、質疑、ご意見があれば、お受けいたしま

す。 木澤委員。 

 

前回も報告いただいたんですけども、この８億円の予算がついて、今

年度ですね、三室の交差点も一定開通をして、それに伴って法隆寺線に

ついても開通するということなんですけど、この８億円の予算でどこま

でができるものなのか、具体的なその設計図っていうんですかね、そう

いうのとかってあるんですか。 

 

松岡都市整備課長。 

 

事業の細かな区画ごとの配分というのは明確に知らされているところ

ではございませんのですけれども、三室交差点までの改良工事の予算は

この８億円に含まれていると、用地予算も工事予算も含まれているとい

うところで伺っているところでございます。 

それと、五百井興留区間の用地取得にかかるすべての用地の予算は確

保されてませんけれども、五百井の用地の一部に予算が充当されるとい

うところで伺っているところでございます。 

 

そうすると、三室の交差点の改良工事はこの８億円の中で一応全部予
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算としては確保されて、工事自体は今年度中に全部できないので、翌年

度にまたがってということになるということなんですかね。 

 

伺っている情報としてはそういうことでございます。 

 

他にございませんか。 伴議長。 

 

ちょっとお聞きしたい。いま、今年度中に全部できる、供用開始は今

年度中でしてんな、まあ言えば。もう１度確認ですねけど。本線のやつ

だけはいくというように聞いたように思いますけど、そのあたりもう１

度確認お願いします。 

 

三室交差点への本線の取り付けは３０年度末を目標に工事をしていた

だいているというような状況でございます。しかしながら、用地等の問

題もございまして、お相手のあるお話でございますので、確実なスケジ

ュールをお示しいただいているところではないというような状況でござ

います。 

 

本線は通れるけども、側道は工事まだやねんというようなケースいう

のはあるわけですか。ちょっとなんでかって言ったら非常にその地点に

そのバージョン、非常に住民として戸惑うようなことになりますんで、

やるときはさーっと全部、まあ言うたら側道も本道もやってくれたら、

その辺はどんな感じでんの。 

 

工事の順序といたしましては、单側の側道をまずつくる形になりま

す。单側の側道をつくりまして、その後そこへ現在の町道機能を転換い

たしまして、本線の工事を行います。最終的に本線に乗せました後に、

北側の側道の工事が行われます。北側の側道と本線を、今度、交通を流

しながら单側の最終の仕上げを行うという形で、全部を一度にというの

は、現在の町道機能の確保がございますので、全部一度にというのは不
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可能でございますんですけれども、切り回しをしながらいうような形で

伺っているところでございます。 

 

なんべんもすんませんな。私、聞いているのは供用開始がさーっと全

部できて、供用開始になるのか、まあ言ったらある程度通れるようにな

ったら供用開始しはるのか、そこをちょっと聞きたいわけでんねん。 

 

国で言う供用開始は完成というところに供用という言葉を使われます

ので、私もこれまでから接続という形で申し上げてきたところでござい

ますので、３０年度の終わりでは接続というような状況になろうかなと

いうふうに思います。 

 

他にございませんか。 

 

（ な  し ） 

 

これをもって、質疑を終結いたします。 

次に、②ＪＲ法隆寺駅周辺整備事業に関することについて、理事者の

報告を求めます。 松岡都市整備課長。 

 

②ＪＲ法隆寺駅周辺整備事業に関することにつきましては、前回の委

員会以降、特に報告させていただくことはございません。 

 

報告が終わりましたので、質疑、ご意見があれば、お受けいたしま

す。 

 

（ な  し ） 

 

これをもって、質疑を終結いたします。 

継続審査については、一定の審査を行ったということで終わっておき
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ます。 

次に、２．各課報告事項を議題といたします。 

（１）小吉田交差点の安全対策について、理事者の報告を求めます。 

上田建設農林課長。 

 

それでは、小吉田交差点の安全対策について説明させていただきま

す。 

小吉田交差点、いわゆる町道４０１号線、通称 服部道と町道４０１

４－２号線 法隆寺線との交差点における安全対策につきまして、ま

ず、交通規制に関する経緯についてご説明させていただきますと、平成

１６年に法隆寺線を供用開始した当初は、いかるがパークウェイが小吉

田区間のみ供用区間で、当該交差点の单行きも未整備であったことか

ら、法隆寺線より服部道の交通量が多く交差点の進入に対しましては、

法隆寺線からの北側と单側の進入について一時停止の規制を設けており

ました。 

平成２６年に、いかるがパークウェイが延伸され、法隆寺線から当該

交差点へ進入する車両が多くなり渋滞等の交通状況を踏まえて、法隆寺

線から服部道を東へ向かう路線を優先道路となるように、交差点の单側

からの進入と西側からの進入について一時停止となる現在の規制状況に

変更されました。 

その後、平成２８年１１月の建設水道常任委員会において、地元から

「優先順位がわかりにくく、直進車の優先が良い」とのご意見があり、

委員会から意見書の提出について提案されました。 

平成２８年１２月の本委員会において意見書が本会議へ発議され、平

成２８年１２月１９日の本会議において可決し、意見書が奈良県公安委

員会に提出されております。 

その後、町と奈良県警察本部交通部交通規制課及び西和警察署と協議

を重ね、平成３０年８月上旬を目途に交通規制の変更を予定いたしてお

ります。 

資料１をご覧ください。上に記載している平面図が現在の交通規制及
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び路面表示状況でございます。 

下に記載している平面図が、予定しております交通規制及び路面表示

計画図でございます。 

また、両平面図とも上から下の道路が法隆寺線となり、左から右、左

右の道路が服部道でございます。 

今回の変更内容でございますが、まず、車両を法隆寺線から服部道の

東方向へ誘導しております破線の誘導線を消去いたします。 

それにより、法隆寺線の直進が優先となり、服部道の東側から交差点

への進入箇所に一時停止を設け、法隆寺線の单側から交差点への進入に

ついては一時停止の規制を廃止いたします。 

また、交差点の北側と西側に歩行者等の通行の安全を図る横断歩道を

設置いたします。 

今後、今回の規制の変更に伴い、横断歩道部の縁石を低い縁石に取り

替える工事や、交差点内の舗装の補修、路面表示の設置、規制変更に伴

う周知看板の設置等の工事を行う予定でございます。 

なお、規制の変更に伴う周知でございますが、通過する車両への周知

といたしまして現場に予告看板を設置するとともに、周辺自治会に対し

ましては、回覧を配布し規制変更の周知を行ってまいります。 

以上、小吉田交差点の安全対策についての説明とさせていただきま

す。 

 

報告が終わりましたので、質疑、ご意見があればお受けいたします。 

木澤委員。 

 

いろいろまあ、改変っていうんですかね、に伴って周知とか表示の変

更をしていただくということですけども、この図面で見るとイエローの

色を入れてくれているところを今、道路上では赤く表示されているとこ

ろかなと思いますけども、それは色は法隆寺線にこういう色つけてくれ

はるということですか。 

 



 - 8 - 

建設農林

課長 

 

 

 

 

木澤委員 

 

建設農林

課長 

 

 

 

木澤委員 

 

 

 

 

 

 

 

建設農林

課長 

 

 

 

木澤委員 

 

 

 

すみません。今、資料の平面図に着色しております、薄い黄色の線に

つきましては、優先部をちょっとわかりやすく表示したもので、現地に

この表示をすることはございません。だから今現在、服部道へ優先道路

となっているものが、直線の優先に変わるということを表示させていた

だいたものでございます。 

 

これ、スタート予定が８月３０日って言ってましたかね。 

 

現在８月中旬を予定しておりまして、日の設定につきましては今後、

警察等の協議の中で。すみません、８月上旬を目途としておりますの

で、日の確かな設定につきましては、また警察との詳細の協議を経て、

決定させていただきます。 

 

これまで委員会でもいろいろ意見も出させもらってきましたけど、や

っぱり直進優先という方が、ドライバーにとってはわかりやすいという

ふうに思いますんで、こういうふうに変えていただくのはいいなという

風に思います。 

それと、いろいろ看板の設置もしていただけるということですけど

も、警察もしばらくの間立ってそういう交通整理っていうんですかね、

していただけるんでしょうか。 

 

警察の方と協議して現在の規制の変更を行っておりますので、警察の

方でも対処、なんらかの対処をしていただけるものと思っておりますけ

ども、今の委員さんの意見、また警察の方にも伝えさせていただきたい

と思います。 

 

回覧板でも近隣には周知していただけるということですけど、私、広

報でもね、町民全体に１回こういうふうになりますよという周知してい

ただいたほうがいいと思うんです。近所の人はよう通りますし、案内も

あるんでわかりやすいと思いますけど、普段なかなか通らない人、町外



 - 9 - 

 

 

 

 

 

 

建設農林

課長 

 

 

 

 

 

木澤委員 

 

 

 

 

 

 

建設農林

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

の人はどうしようもないですけども、も、やっぱり知っていただかない

と事故に繋がると思うんで、特に事故の多いところですから、何回も変

わってますんで、きちっと町民の皆さんにお知らせして、いや変わった

でという認識をみんなにもってもらう方が安全対策としてはいいと思う

んですけども、それはいかがでしょうか。 

 

これまで主要な道路におきましても、今の案件とは別の案件につきま

しても、個々で対処させていただいているものであり、また、広報につ

いては予定の記事等の期間が事前に決まっているものでもありますの

で、今、それに載せることについて、まず時間的な問題もありますの

で、部分的な、地域的なもので対処させていただきたいと考えてござい

ます。 

 

そうですか。即答でそんなふうにかえってくると思ってなかったんで

すけども、広報自体のメインとして担当しているところが建設農林課で

はないと思うのと、あと町全体の問題ですので、ちょっと今ここで考え

てないというんでなくて、町全体でも１回検討していただいて、それで

必要ないというんでしたら、またお返事いただければと思いますけど

も、１回検討していただけませんか。 

 

広報担当と話はさせていただきます。ただ、いつもどの記事におきま

しても、やっぱりスケジュールというものが決まってますもので、うち

の方でも例えば違う記事についての、スケジュールを知ってますもの

で、現在状況としては難しいのかなという形で今お答えさせていただい

たところでございます。絶対ダメという話ではございませんので、一度

また申し入れはさせていただきます。 

 

（「議会だよりの委員長報告に入れてもらったらいいねやん」との声

あり） 
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他にございませんか。 中川委員。 

 

教えてほしいねんけど、法隆寺線の変更後のピンクのこの停止線みた

いなやつはなんで、この。 

 

横断歩道の手前に停止線というか、停止線を記すということで、これ

は決まった表示のものでございます。 

 

教えてほしいねん、止まらなあかんの。止まらんでええねんな。 

 

横断歩道につきましては、横断歩道の手前に横断者がいてる場合は停

止というか、徐行で横断歩道交差点内に入るという場所でございまし

て、誰もいてなかったとしても、やはりその部分については横断歩道が

あるので徐行で、また交差点もありますことから、徐行で入るというの

が。歩行者が当然見受けられる場合は、止まるということでございま

す。 

 

他にございませんか。 

 

   （ な  し ） 

 

他に、理事者側から何か報告しておくことはございませんでしょう

か。 

 

（ な  し ） 

 

ないようですので、これをもって、各課報告事項については終わりま

す。 

次に、３．その他について、各委員から質疑、ご意見があれば、お受

けいたします。 嶋田委員。 
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これ、先ほどの継続審査案件やとか、言おかな思ってんけども、法隆

寺線ですね、供用開始されるのはもう決まっているんですか。これは前

回の委員会でもちょっと質問あったように思うんですけれども。 

 

松岡都市整備課長。 

 

法隆寺線につきましては、今年度の予算でもって工事は完了していく

予定をしているところでございます。信号につきましても、奈良県警察

本部とも協議を重ねておりまして、信号が設置されていく見込みだと、

国道２５号との交差点もですね、信号が設置されていく見込みだという

ところでお伺いしているところでございます。 

あと、供用のタイミングにつきましては、パークウェイの工事の進捗

の状況を見ながらという部分は今も変わってございませんので、県警及

び所轄警察署とも十分協議をしながら供用時期の設定をしていくという

ことになってまいります。 

 

なんか、役場の職員の間では、もう本年度末で車止め外して供用開始

されるんやというふうなことが流れているんですけれども、そうすると

皆さんは東、国道東から来て、法隆寺線でパークウェイ通って三室へ行

けるのええなというふうな感じで思ってはんのか知りませんけども、西

から、国道西から来て、法隆寺線入って、旧の服部道ですね、流れる車

のことをどう考えてはるのかと。今でもあれは、旧のいかるが書店です

ね、前、ものすごく混んでいる状態、それが供用開始されると、もう服

部の村の中まで入ってくるの違うかと、待機の車がね、そこらへんはど

う考えておられるんですか。 

 

松岡都市整備課長。 

 

ご指摘の部分というのは、出てくることは懸念されるところでござい
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課長 

 

 

嶋田委員 

 

 

 

 

 

都市整備

課長 

 

 

 

嶋田委員 

 

 

都市整備

課長 

嶋田委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

ますので、いかるがパークウェイの東側への延伸について今取り組んで

いるところでございます。 

 

取り組んでいるのはもうずっと取り組んではるやん、買収したりし

て、そやろ。今の道でも、今の旧の服部道ね、狭いうえに混んでる。ほ

んで法隆寺線供用開始して平群の方から流れてくる車、県道のバイパス

入るのに、やっぱり近道や思って行かはる、そこら辺の混雑いうんか

な、緩和策というのは考えておられないんですか。 

 

ご指摘の部分につきまして、今、抜本的な解決策というところを考え

ているところではございませんが、今、それを解消するためにいかるが

パークウェイが小吉田から県道までの区間を１日も早く整備いただける

ように要望等もさせていただいているところでございます。 

 

今の言い方やと、ほんならパークウェイは服部道の混雑を緩和するた

めにつくっているわけなんですか。 

 

効果の１つにはあると思います。 

 

これはもうなんぼ言ってもあれや。結局、結果論で言っているだけで

ね、抜本的な対策というのはなんも考えてないわけでしょ。供用開始を

遅らすとか、もうちょっと逃げ道をつくるとか、そういうことを考えて

いただかなね、服部の人らものすごく戦々恐々とまでは言いません、言

いませんけども、混雑してかなんないう感じ、もう生活道路ですから

ね、あそこは。そこらへんもやっぱり考えていただかなあかんと思いま

すわ。 

 

ほかにございませんか。 

 

   （ な  し ） 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

ないようですので、これをもって、その他については終わります。 

次に、継続審査について、お諮りいたします。 

お手元に配布しております申出書のとおり、当委員会として引き続き

調査を要するものとして、このように決定することにご異議ございませ

んか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

議長におかれましては、継続審査の手続きをとっていただきますよ

う、よろしくお取り計らいをお願いいたします。 

以上をもちまして、本日の審査案件については全て終了いたしまし

た。 

なお、本日の委員会報告のまとめにつきましては、正副委員長にご一

任いただきたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、閉会にあたり、町長の挨拶をお受けします。 中西町長。 

 

（ 町長挨拶 ） 

 

これをもって、建設水道常任委員会を閉会いたします。 

ご苦労さまでした。 

（午前９時２１分 閉会） 

 

 


